



ENTRA ELON MUSK AL PROGRAMA "INTERNET PARA TODOS"



LAS ESPECULACIONES EN torno a una supuesta cancelación o posposición de la planta de Tesla en Nuevo León cada vez tienen más elementos de solidez.

En especial, cuando se observa que el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** mantiene el interés por acercarse a **Elon Musk** y convencerlo de llevar esa inversión por 5 mil millones de dólares a la zona centro de la República Mexicana.

En los últimos días se confirmó que la CFE, que comanda **Manuel Bartlett**, otorgó un contrato por un monto máximo de mil 775 millones de pesos a Starlink Satellite Systems México.

Se trata de la empresa especializada en comunicaciones del magnate sudafricano, que el 18 de octubre ganó el procedimiento de concurso abierto CAS-CFE1000-0034-2023.

La firma de Musk superó a Tangerine Electronics, de **Marco Reyes**, y a Apco Networks, de **Orlando Castillo**, para ofrecer a través de su infraestructura el servicio de Internet Satelital del Bienestar, que no es otra cosa que el plan de López Obrador de llevar "Internet para Todos".

En principio se presumía que la red de internet satelital anunciada por la empresa eléctrica para llevar el servicio a las zonas con escasa conectividad

del país, representaría una competencia para Starlink.

Sin embargo, al parecer la red de Musk estaba destinada a ser la proveedora del servicio, primero a través de una alianza con la mexicana GlobalSat, de **Eric Cataño**, y, ahora, de manera directa.

El acuerdo se observa como un guiño de Palacio Nacional al dueño de Tesla, muy probablemente para insistir en la idea de llevar el centro de producción de los autos eléctricos al estado de Hidalgo.

Sigue sin descartarse, en específico, una zona que permita desarrollar un nuevo clúster para darle movilidad finalmente al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que dirige el general **Isidoro Pastor**.

Se recuerda que, desde finales del año pasado, Bartlett Díaz y la CFE habían sido ya una de las principales negociadoras del gobierno federal con la afamada marca automotriz.

Se le encomendó desarrollar toda una estrategia y logística que garantizara el suministro del fluido eléctrico para una planta de fabricación en el estado que gobierna **Julio Menchaca**.

Mientras tanto, el todavía gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, asegura que los miles de millones de dólares que prometió Elon Musk para su estado están asegurados.

Y que esos mismos recursos detonarán en la región una derrama económica de 15 mil millones de dólares. Sin duda, los considera básicos para su aspiración presidencial.



SINO HAY cambio de última hora, porque se debió resolver desde el martes y se pospuso para este lunes, hoy el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación votará la constitucionalidad de la Norma Oficial Mexicana 051 sobre el nuevo etiquetado para alimentos y bebidas no alcohólicas pre envasadas. ¿Se acuerda?, fue de los primeros encontronazos de la iniciativa privada con el gobierno de la 4T. Entró en vigor el 1 de abril de 2020 y provocó que muchas empresas se ampararan. Una de las tantas quejosas es Santa Clara, la compañía de Coca-Cola que produce y vende productos lácteos como leche, helados, yogures, quesos y dulces. Alega la inconstitucionalidad de los artículos 212 y 215 de la Ley General de Salud y de la modificación de dicha NOM. El proyecto lo trae el ministro **Alberto Pérez Dayán** y va en el sentido de negar el amparo a la empresa que es controlada por Jugos del Valle, también propiedad de la refresquera que capitanea aquí **Luis Felipe Avellar**. La resolución de la Corte que preside **Norma Piña** va sentar precedente para otras firmas que igualmente litigan la NOM 051, como son los casos de Nutrisa, Barrillitos, Nestlé, Mondelez-Ricolino y McCormick.



TAN SOLO DOS días después de haber descartado su realización en Acapulco, la Secretaría de Turismo reconsideró y aseguró que el Tianguis Turístico sí se realizará el próximo año en el puerto devastado por el paso del huracán Otis. El viernes por la mañana se reunió el Comité de Selección del evento y se tomó la decisión de seguir adelante gracias,



según se argumentó, al trabajo de los tres órdenes de gobierno y al compromiso de los empresarios del sector turístico. La dependencia que comanda **Miguel Torruco** informó que sólo se recorrerá un mes: del 8 al 12 de abril, cuando originalmente estaba previsto del 11 al 15 de marzo. Buen gesto en apoyo a Acapulco, pero el reto va ser convencer a los miles de asistentes, sobre todo los internacionales, que suelen participar en esta exhibición y conferencias. Va ser crucial la oferta hotelera disponible, sobre todo la del Princess, Fairmont y Mundo Imperial, los tres hoteles de **Juan Antonio Hernández** que suelen soportar el alojamiento de los participantes. Quinta Real y Camino Real, de **Olegario Vázquez Aldir**, también serán esenciales.

MIGUEL
TORRUCO

LA INFLUYENTE WEWORK se apresta a declararse en quiebra muy posiblemente esta misma semana. La compañía que revolucionó el uso de oficinas no logró sobreponerse al cambio de paradigma que impuso la pandemia de COVID-19, la cual instauró en la mayoría de las empresas el modelo híbrido que combina el trabajo a distancia y la asistencia física a las oficinas. WeWork LATAM informó que sobre la posible presentación de una reestructuración por medio de Chapter 11, por parte de WeWork Inc. en Estados Unidos, no se incluirá ni afectará las operaciones de Argentina, Brasil, Chile, Colombia y México, que forman parte de un joint venture en el que el SoftBank Latin American Fund mantiene una participación mayoritaria. Esta decisión tampoco impactará a los miembros, su membresía, servicios o acceso a los edificios en la región. WeWork México, que dirige **Agustín Jiménez**, poseía hasta el año pasado más de 2 mil 500 empresas activas y una ocupación de un 70%.

AGUSTÍN
JIMÉNEZ

APESAR DE la especulación y la mala voluntad de algunos medios de comunicación en torno al desempeño de Totalplay, la empresa de telecomunicaciones de **Ricardo Salinas**, lo cierto es que sus resultados indican un manejo sólido, ordenado y sostenido. Hace apenas unos días, la compañía que dirige **Eduardo Kuri** dio a conocer su información financiera al tercer trimestre de 2023, en la que se destacan crecimientos relevantes tanto en EBITDA como en ingresos, así como una disminución importante en sus costos y gastos de capital. En lo que va del año, los ingresos de Totalplay registran un incremento de 12% respecto a 2022, al tiempo que el operador ha logrado reducir sus costos financieros y ampliar su perfil de vencimientos. Así, aunque hay quien pretende negarlo, la estrategia de moderación en su crecimiento, aunado a una estricta disciplina financiera y plan robusto de impulso a su liquidez, están dando resultado y aseguran perspectivas sólidas para la firma.

EDUARDO
KURI

PUES AL FINAL de cuentas el proyecto de dictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el diputado morenista **Erasmus González**, planteó ampliar el presupuesto de Petróleos Mexicanos en la friolera de 25 mil 442 millones de pesos para el 2024. Esto va significar que la petrolera dirigida por **Octavio Romero** obtendrá un aumento de 4,2% en relación con el presupuesto contemplado en el Proyecto de Egresos de la Federación (PEF) que se dio a conocer en septiembre. Así, la empresa productiva del Estado va contar con un presupuesto de 624 mil 805 millones de pesos para el año próximo. Con todo y ese incremento los dineros para Pemex serán 27,9% menos al presupuesto que se aprobó el año pasado.

ERASMO
GONZÁLEZ